

## Le Louvre Lens

Le Louvre Lens propose des œuvres emblématiques des arts de toutes les époques et de toutes les civilisations, qui ouvrent vers des représentations multiples du monde. Il sert de levier à une meilleure connaissance du patrimoine artistique comme à l'acceptation de toutes les cultures. Il nourrit ainsi à la fois le parcours d'éducation artistique et culturelle et le parcours citoyen.

Partenaire culturel privilégié dans l'ex bassin minier, territoire marqué par une identité post industrielle, il n'est pas qu'un lieu de savoirs, il est également un lieu de rencontres avec les professionnels de la culture : par la découverte de lieux, d'activités et de métiers, il nourrit également le parcours avenir.

Des moyens académiques sont au service de ce partenariat pour la mise en œuvre des projets avec les établissements scolaires. Ils impactent non seulement la réussite et le comportement culturel des élèves mais également leurs familles, en faisant évoluer les représentations de l'art et de son rôle dans la société, au bénéfice d'une meilleure cohésion sociale.

Quelques chiffres :

336 541 scolaires accueillis en 5 ans, de l'école maternelle au supérieur : le partenariat est donc engagé pour tous les niveaux et pour tout type d'établissement, sur un continuum long.

67 343 élèves en 2016, avec un rayonnement sur l'ensemble de l'académie mais un ancrage souhaité sur le Pas-de-Calais (55%) et en particulier sur la ville de Lens (13% soit près de 9000 élèves chaque année depuis 5 ans).

Cette fréquentation exceptionnelle est le fruit d'un partenariat remarquable entre l'académie de Lille et la structure. Seuls 4000 enfants sont venus en dehors du temps scolaire (structures de loisirs). Ce sont donc **63 000 élèves qui se déplacent chaque année avec leurs enseignants**, inscrivant cette visite au cœur des enseignements disciplinaires ou interdisciplinaires.

32% sont des écoliers. Un partenariat fort avec la ville de Lens privilégie les classes de maternelle et de CE2. En 2016, 195 classes des écoles de Lens ont été accueillies par le musée. 44% sont des collégiens. Le département du Pas de Calais a pris en charge leur transport jusqu'en juin 2016.

L'accompagnement des enseignant·e·s :

Trois enseignants sont missionnés dans le service éducatif du musée :

- Un professeur d'arts plastiques et un professeur d'histoire-géographie ;

- Une conseillère pédagogique en arts visuels.

Ces enseignants travaillent en complémentarité avec les 15 médiateurs du musée.

Leurs champs d'action sont les suivants :

- rédaction de dossiers pédagogiques sur les expositions temporaires et sur le fonds permanent ;
- aide directe aux enseignants pour faciliter les visites en autonomie et conception d'activités pour ces visites ;
- soutien du dispositif national d'EAC « La classe, l'œuvre » (les élèves étudient des œuvres d'un musée de proximité, en amont de la Nuit européenne des musées, afin d'en concevoir une médiation qu'ils auront l'opportunité de présenter aux visiteurs le soir de l'événement) qui engage de nombreux établissements avec le Louvre-Lens ;
- formation des enseignants (formations « maternelles et musée », formation des référents culture, formations mensuelles pour les enseignants volontaires les mercredis, journées portes ouvertes réservées aux enseignants à chaque nouvelle exposition, rencontres enseignants, ...)

En 2021-2022, pour vous accompagner dans vos projets de classe :

Informations complémentaires sur l'espace éducation du site du musée :

- <https://education.louvre-lens.fr/>

Renseignements auprès d'Isabelle BRONGNIART, CPAV missionnée :

- [cpd-louvre-lens@ac-lille.fr](mailto:cpd-louvre-lens@ac-lille.fr)